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Informations paroissiales 
St-Pierre et St-Gabriel à Blagnac / Ste-Marguerite et St-Martin-du-Touch à Toulouse MAI 2024 

 

Edito 

« Un homme seul est toujours en mauvaise compagnie ! » Paul Valéry 
 

La fraternité constitue une réponse à la morosité et à la désespérance de la période 

actuelle. La fraternité est source de bonheur et de partage ! L’être humain n’est pas fait 

pour vivre seul. L’amitié relève d’un besoin, selon Platon, car elle provient d’un 

manque. Elle est aussi une émotion, tenant du plaisir ou de la joie selon Spinoza. Pour 

Aristote, elle est une condition du bonheur, reposant sur le partage et la fidélité. 

Pas besoin d’être philosophe pour savoir que la solitude, la médisance, la calomnie ou 

la flagornerie ne procurent pas le bonheur. 

Ne cherchons pas la fraternité au bas de la pente de la facilité ; elle ne se livre qu’à 

ceux qui ont choisi l’effort et le dépassement. 

N’espérez pas la trouver dans l’urgence d’une vie pressée, car elle ne se révèle qu’à 

ceux qui savent prendre le temps d’écouter et de partager. La vraie richesse est chez 

les autres. 

La meilleure équipe est celle où la fraternité est solide, éliminant les egos trop 

introvertis. 

La force d’un groupe est sa faculté de transcender les volontés individuelles en 

dynamique commune. Après la période de pandémie, nous avons besoin de retrouver 

de la cohésion, chacun s’étant replié sur sa zone de survie ou de confort. 

Il est urgent de recréer cette fraternité et cette cohésion indispensables à notre nation 

et à nos communautés. Quand la fraternité apparaît, tout devient subitement plus facile. 

Derrière elle, en rangs serrés, on trouve l’esprit de corps, d’entraide, la camaraderie et 

même l’amitié. Je ne suis plus seul, il y a une main tendue. 

Quand elle s’effrite, au contraire, il y a comme quelque chose de cassé. L’horizon 

s’assombrit. Tout devient pénible et lourd. La grisaille s’installe, plus épaisse et plus 

froide que celle de l’hiver. 

La méfiance, voire la délation apparaissent. 

Malheureusement, des 3 mots inscrits au fronton de tous nos édifices publics, la 

fraternité est le moins honoré. 

Ne pas travailler à la construction de la fraternité, c’est mettre en péril la réussite de nos 

missions. Pouvoir compter sur sa sœur ou sur son frère est le bien le plus précieux et le 

secret de notre force. Il nous faut collectivement avoir le devoir de protéger et de faire 

grandir la fraternité. 



Travailler à la cohésion sociale, en étant généreux, attentifs aux autres, sans attendre 

d’autre récompense que le sourire de l’autre. 

Sortir de soi-même et pratiquer l’art de s’enrichir de sa propre gratuité. 

On ne grandit pas sans ses frères et sœurs. On ne parvient pas au sommet tout seul. 

On ne donne pas sa vie pour ses frères sans ses frères. La cohésion se construit 

« avec ». 

La cohésion ne s’oppose pas, elle s’additionne. Elle développe l’intelligence collective. 

Une réussite n’est belle que lorsqu’elle est partagée. On bâtit alors sur du granite avec 

des fondations solides, et le ciment de la fraternité assemble les différentes pierres 

entre elles et l’édifice se transmet de génération en générations, quels que soient les 

obstacles. 

Churchill disait avec son bon sens : « On gagne sa vie par ce que l’on reçoit ; on 

construit sa vie par ce que l’on donne ». Là est la vraie fraternité ! 

Par la bouche de St Jean, Jésus nous dit : « Nous savons que nous sommes passés 

de la mort dans la vie, puisque nous aimons nos frères. Qui n’aime pas demeure dans 

la mort. Jésus a donné sa vie pour nous ; nous aussi, nous devons donner notre vie 

pour nos frères. Mes petits enfants, n’aimons pas en paroles, mais en actes et dans la 

vérité. » (1° épitre de St Jean 3 » 

Alors, Ensemble, en Avant ! 

Aimer,  c’est donner ! 

  C’est se donner ! 

  C’est pardonner ! 

Abbé Gérard BATISSE 

Prêtre 

 

Baptêmes  

Elia CHARPENEL dimanche 5 mai à St-Pierre ; Thiago MARTINEZ et Maddy ANDRIEUX dimanche 12 mai à St-Pierre ; 

Amy LAGARDE, Hayvie SILAVONG, Anton DIAZ et Mathis LASM dimanche 19 mai à St-Pierre ; 

Emma PISTOL et Raphaël BRINGUIER dimanche 26 mai à St-Pierre. 

 

Mariages 

Luc LAMBERT et Aniela MIKUCKA samedi 11 mai 15h00 à St-Pierre ; 

Christopha SOUBRIER et Charlotte CHAMPON-CHIRAC samedi 1er juin 15h00 à St-Pierre ; 

Kevin GIOVANNONI et Pauline SOULARD samedi 1er juin 16h30 à St-Pierre. 

 

Sépultures 

Gisèle AUDOUY jeudi 4 avril à St-Pierre ; Jeanne NAUDOT vendredi 5 avril à St-Martin ; Fernand TREMOULET lundi 8 avril à St-Pierre ; 

Maria AUTHESERRE jeudi 11 avril à St-Pierre ; Calixte PUJOL vendredi 12 avril à St-Pierre ; Olivier ROMERA vendredi 19 avril à St-Pierre ; 

Henriette MOURNES jeudi 25 avril à St-Martin ; Nuria LAGUIERCE lundi 29 avril à St-Pierre. 

 

Intentions de prière du Pape pour le mois de mai 
Pour la formation des religieuses, des religieux et des séminaristes 
Prions pour que les religieuses, les religieux et les séminaristes grandissent dans leur parcours vocationnel 
grâce à une formation humaine, pastorale, spirituelle et communautaire qui les conduise à être des témoins 
crédibles de l’Évangile. 



 

Le 1er samedi de chaque mois de 10h00 à 11h00 à l’église Saint-Pierre de Blagnac, à l’issue de la messe mensuelle pour 

les défunts nous pourrons adorer le Saint Sacrement ou recevoir le sacrement de la Réconciliation, car les mardis et 

jeudis à l’issue de la messe du matin le temps est compté…   Abbé Gérard Batisse 

 
 

INFOS Notre ami Paul Souillard vous propose de vous retrouver le vendredi 17 mai à 12H00, pour un repas en commun, 
au restaurant de l’ARCHE – 2 rue du Dr Guimbaud à BLAGNAC. Ce repas sera suivi, pour ceux qui le souhaitent, d’une 
visite de l’établissement. le co-voiturage est recommandé surtout pour accompagner les personnes sans véhicule. Le prix hors 
boissons est d’environ 12 €. Pour vous inscrire veuillez contacter Paul Souillard. par téléphone 06.80.07.23.74 ou par mail 
paulsouillard@wanadoo.fr ou Marie-Jeanne Maraccani au 06.11.60.75.50. 
Pour une bonne organisation, signalez-nous le plus tôt possible votre présence ou votre absence merci à vous ! 

 
 

Denier de l’Eglise, les enveloppes sont disponibles, vos dons soutiennent la paroisse qui en a besoin. 
 
 

« Venez et voyez … » Temps de prière et de méditation du Rosaire ; Eglise Sainte Marguerite à 18h00 : 

mardi 07 mai   -  lundi 13 mai  -  vendredi 24 mai et  à 19h00 : vendredi 31 mai à l'occasion de la fête de la Visitation –  
Chapelet pour la Paix dans le monde      Contact : Isabelle Abdallah isabelle.abdallah@yahoo.fr  tél 06 13 57 78 87 

 

 
Jusqu’au mois de juin, le temps de prière n’aura plus lieu Place de l’Eglise à Blagnac 

mais chez Annie Attard-33 rue de Bûches à Blagnac Contact : 06.31.40.93.03 / attard_annie@orange.fr 

 

  MESSES DU DIMANCHE 
 

Le samedi messe à 18h00 

 Ste-Marguerite 105 av. des Arènes Romaines 31300 Toulouse 

Station Tramway « Arènes Romaines » 
 

12-26 mai à St-Gabriel à 9h30 

Rue Marie Curie 31700 Blagnac 

Station Tramway « Airbus-Servanty » 
 

5-19 mai à St-Martin à 9h30 

142 route de Bayonne 31300 Toulouse 
 

Tous les dimanches 11h00 à St-Pierre 

Place de l’Eglise 31700 Blagnac 

Station Tramway « Pasteur » 
 

Pour les défunts de nos paroisses 

Samedis–6 avril – 4 mai 9h00 St-Pierre 

MESSES EN SEMAINE 

• Tous les mardis et tous les jeudi 8h30 à St-Pierre 

 

CONTACTS 

Presbytère de Blagnac 17 rue Bacquié Fonade 

Tél : 05.61.71.10.91 

Mail : cure.paroisse.blagnac@gmail.com 

Site Internet : http://www.paroisse-blagnac.fr 

Permanences au presbytère de Blagnac : 

Du lundi au vendredi 7h30-11h15 

Le samedi matin 10h00-12h00 
 

Paroisse de St-Martin-du-Touch : 05.61.71.10.91 
 

Paroisse Ste-Marguerite : 05.61.71.10.91 
 

Prêtre Abbé Gérard BATISSE Curé 
 

Diacres permanents 

• M. Léon MAKONGA : 05.34.35.02.48 makongaleon@gmail.com 

• M. Gérard REY 05.61.42.14.31 jeanneetgerard.rey@gmail.com 
 

Equipe d’Animation Pastorale (EAP) 

• P Gérard Batisse, Curé 

• Olivier Carrerot, Ste-Marguerite 

• Paulette Groc, St-Martin-du-Touch 

• Marthe Marty, St-Gabriel 

• Claudie Plassat, St-Pierre 

• Jean-François Bousquié, St-Pierre 

+ 1 jeune, en fonction du thème choisi 

Pour tous renseignements, merci de vous adresser 

au presbytère de Blagnac. 
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Catéchuménat : Témoignages de Chloé, Perrine, Sylvia et Jessie   

  Le Jeudi Saint a été un grand jour, j’étais heureuse de partager ces instants avec le groupe de catéchuménat, mon cœur battait la 
chamade ; je me suis vraiment sentie spéciale aux yeux de Dieu, comme si j’avais enfin la chance de rentrer en totale communication avec 
lui. J’avoue que j’étais très stressée par tout le cérémonial de la communion mais j’étais aussi très émue de recevoir enfin ce Corps du Christ. 
Je tremblais de l’intérieur ; la messe était belle.  Je suis contente d’être allée au bout de ma voix intérieure qui m’a conduite vers le groupe, 
C’était très enrichissant et j’ai hâte des prochains moments forts. 
 

 
 
 Lors de la vigile pascale, beaucoup d’émotions que je ne pourrais décrire. Beaucoup de joie de célébrer mon baptême entourée 
d'amis, de la famille et du groupe de catéchuménat. Je me suis vraiment sentie transportée par la messe ce soir-là. La lecture des différents 
textes m’a absolument transportée et m’a véritablement parlé ; ces textes parlent à mon cœur directement. Au moment de prendre le Corps 
du Christ j’ai pu communier intimement avec Jésus et cela fait du bien !  On ressentait de la joie, du bonheur et de l’Amour. 
Oui Dieu est bien vivant à chaque célébration ! 
 

 
******************************************************************************************************* 

 
Ensemble, bâtissons  --   L’engagement chrétien ! 

Si notre foi apporte un sens à notre vie et nous procure la joie et la paix du cœur, pour autant, elle ne se réduit pas à un bien-être 
personnel. Elle nous responsabilise quant à la mission de l’Église de glorifier Dieu dans le monde, au nom de toute l’humanité, et 
de Le faire connaître en témoignant par une charité active et par la parole. 
La communion fraternelle est le premier des témoignages. Être membre d’une paroisse, d’une communauté chrétienne, nous 
responsabilise envers les autres membres de la communauté ; on ne vient pas à la paroisse seulement pour satisfaire ses 
besoins spirituels personnels, mais pour construire l’Église et participer à sa mission. Ainsi, les nouveaux baptisés, les néophytes, 
ont besoin de nous pour apprendre la vie chrétienne ; comme catéchumènes, ils ont été bien accompagnés ; ils ne peuvent être 
livrés à eux-mêmes, une fois le baptême reçu. Nous sommes tous responsables les uns des autres. Il ne serait pas absurde de 
rêver que chaque membre de la paroisse reçoive un service, même léger, pour la construction de la communauté. Parmi ces 
services, il ne faut pas négliger celui de la prière. 
Le monde, la société, sont le milieu de la mission de l’Église, donc de chacun de nous. Dans ce vaste champ, la priorité reste la 
promotion de la dignité de toute personne humaine, depuis sa conception jusqu’à sa mort naturelle. En effet, en relativisant de fait 
la valeur de certains êtres humains, en particulier des plus petits et des plus faibles, nos sociétés perdent une juste vision de la 
personne humaine. Cela a des conséquences négatives sur toute l’humanité et sur son environnement. Il nous revient de porter la 
victoire du Christ sur le péché et la mort partout où l’humanité a besoin d’être réhumanisée ! 

 + Guy de Kerimel 
 Archevêque de Toulouse 


